



El área de Medio Ambiente del Consell de Formentera, en colaboración con la empresa de retirada y gestión de residuos peligrosos Ca Na Negreta SA, ha programado una campaña de retirada de fibrocemento por un periodo de un mes, destinada exclusivamente a domicilios y particulares residentes en Formentera. Así lo ha informado en rueda de prensa la consellera de Medio Ambiente Silvia Tur y el administrador de Ca na Negreta, Andreu Moreno.

El fibrocemento, más popularmente conocido como "uralita" es un material derivado del cemento, fabricado a partir de una mezcla de cemento Pórtland y fibras que se utiliza para la producción de placas ligeras y rígidas muy habituales en el sector de la construcción.

Actualmente se trata de un material retirado de los puntos de venta desde el año 2002, pero a lo largo de décadas ha sido muy común su compra y utilización para el revestimiento de cubiertas de edificaciones, para obras de construcción, almacenes, conducciones y tuberías, entre otros.

A consecuencia de su elevado uso, queda un cuantioso legado de materiales a base de fibrocemento, los cuales se deben retirar de forma segura, ya que se trata de un elemento altamente contaminante para la salud pública y el medio ambiente. El peligro se produce cuando hay una rotura de material y las fibras de amianto entran en contacto con el riego sanguíneo a través de las vías respiratorias. Existe el riesgo de contraer determinadas enfermedades específicas provocadas por la inhalación de fibras de amianto como son: asbestosis, cáncer pulmonar y mesotelioma de pleura y/o peritoneal, además de una irritación crónica de la dermis. Su retirada supondrá muchas ventajas a nivel medioambiental, paisajístico y de salud.

Los interesados en adherirse a esta campaña tendrán un coste cero en el transporte del fibrocemento desde su domicilio hasta la planta de recepción en Ibiza, de la misma manera que con respecto a las sacas homologadas para su correcto depósito. Se hará un precio de 35 euros por cada 100 kg, a diferencia del precio de mercado estipulado que es de 45 euros/100 kg.

Desde Ibiza se envía a Cartagena a un vertedero de residuos peligrosos donde se entierra, ya que este tipo de residuos no se pueden reutilizar ni reciclar dada su peligrosidad para la salud pública.

La Ley 22 /201, de 28 de julio, de residuos y suelos contaminados establece la obligación de proceder a su retirada y descontaminación, entregándolo a los gestores autorizados, los cuales deben seguir un protocolo de seguridad específico.

Las solicitudes para adscribirse a esta campaña se podrán entregar a partir del día 12 de noviembre, y durante el plazo de un mes, en la Oficina de Atención Ciudadana, ubicada en la calle Ramon Llull, 6-8 de San Francisco. Será necesario adjuntar un certificado de residencia y especificar el lugar y el peso o volumen aproximado de fibrocemento a retirar.

La retirada del fibrocemento en los domicilios se llevará a cabo a partir de la segunda quincena de diciembre. El área de Medio Ambiente de Formentera se pondrá en contacto con las personas que hayan solicitado este servicio para acordar conjuntamente la fecha y hora de retirada. El pago de la retirada se efectuará directamente en Ca Na Negreta en el momento de la recogida.

Para más información, pueden dirigirse al área de Medio Ambiente, en el teléfono 971 32 12 10, extensión 1.